



Reviven en San Lázaro ceremonia republicana

Cortesía. En medio de una calurosa recepción, el titular de Segob realizó la entrega del documento a Santiago Creel

FERNANDO DAMIÁN, JANNET L. PONCE E ISRAEL NAVARRO/CDMX

En sesión de Congreso General, iniciada con hora y media de retraso debido a que los diputados de Morena se reunieron previamente para seguir la trasmisión del mensaje presidencial de Andrés Manuel López Obrador, el titular de Gobernación, Adán Augusto López, entregó ayer el cuarto Informe de gobierno en el Palacio de San Lázaro.

Con la asistencia de 473 de 500 diputados y 94 de 128 senadores, el pleno abrió a las 6 de la tarde con 36 minutos la sesión convocada por mandato de ley a las 5.

El secretario de Gobernación arribó poco después al recinto y aunque demoró casi media hora en el trayecto hasta la tribuna, en apenas dos minutos hizo la entrega formal del Informe de gobierno a Santiago Creel, presidente del Congreso General.

Confirmó asimismo que el Presidente decidió no hacer uso de su facultad para presentar hasta dos iniciativas de carácter preferente al inicio del periodo ordinario de sesiones.

En conferencia de prensa, Adán Augusto López restó relevancia a la calurosa recepción que

los diputados de Morena, PVEM y PT le dieron en el recinto.

“Esto que hicimos hoy se hizo también el año pasado (...) se había perdido esa tradición republicana de que el secretario de Gobernación acudiera a entregar en el pleno el Informe de gobierno del Presidente de República, se hacía prácticamente a escondidas y yo creo que la tarea de gobierno no es para hacerla así”.

Defendió asimismo la iniciativa de reformas para entregar el control operativo de la Guardia Nacional al Ejército y negó que con ella se pretenda dar la vuelta a la Constitución, además de rechazar que el proceso *fast-track* que se pretende dar al proyecto signifique un “desaseo”.

El responsable de la política interior soslayó además el abrazo que intercambió con el legislador y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, durante su recorrido por el salón de plenos.

“Somos unos convencidos de que, en política, la cortesía debe imperar; no tiene nada de malo que quienes pensamos distinto, tenemos convicciones, trayectorias distintas nos encontremos y nos saludemos”, señaló.

Disienten

Al fijar sus posicionamientos sobre el cuarto Informe de gobierno y la agenda del nuevo periodo ordinario, los grupos parlamentarios del bloque Morena-PVEM-PT y la oposición confirmaron posturas prácticamente irreconciliables, particularmente en materia de combate a la inseguridad y la violencia.

Por Morena, el diputado Leonel Godoy sostuvo que la incorporación de la Guardia Nacional a la Sedena no es militarizar, pues “la Sedena no es el Ejército”.

Advirtió, sin embargo, que ese debate se dará hoy cuando se apruebe la iniciativa del presidente López Obrador.

“No es militarizar a la Guardia Nacional, Sedena no es el Ejército, es una institución de la administración pública, en ella está la Fuerza Aérea y las defensas rurales que son una policía civil. La Guardia Nacional seguirá siendo civil ahora que pertenezca a la Secretaría de la Defensa Nacional, pero ese debate lo vamos a dar mañana”, dijo.

En contraste y en representación del PAN, Julen Rementería sostuvo que, en cuatro años del



actual gobierno, “la inseguridad no solamente no se detuvo, sino que se ha generalizado, como se ha generalizado la violación a la ley (...) Es momento de hacer un alto en el camino; abracemos a las víctimas y no a los delincuentes, digamos no a la Guardia Nacional, lo aprobamos como mando civil, no les gusta oírlo, pero le han fallado a México”.

A nombre del PRI, la diputada Blanca Alcalá urgió a un cambio de rumbo ante la pobreza, salud, violencia y educación, que están en un estado grave.

“Presentar un cambio de timón, mejorar el rumbo y a la nación. Lamentablemente la oposición, la mayoría y el gobierno no hemos caminado juntos, la pluralidad política no ha sido suficiente para que se escuchen los partidos de oposición que coincidimos más por experiencia de gobierno que por afinidad política”.

Por el PVEM, el diputado Gilberto Hernández respaldó la denuncia del gobierno mexicano contra las armerías estadounidenses y dijo que ese recurso ayudará en la estrategia de pacificación.

El legislador verde indicó que la violencia desmedida es ocasionada por la venta de armas en Es-

tados Unidos.

En su turno, por el PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña advirtió que en 2024 volverán a ganar la Presidencia de la República y dijo que la cuarta transformación gobernará por décadas.

Afirmó que la estrategia de seguridad funciona y, aunque les pese, las fuerzas armadas están haciendo una labor de paz.

Al presentar la posición de MC, la senadora Verónica Delgadillo también cuestionó que la mayoría legislativa busque aprobar hoy la iniciativa presidencial para que la Guardia Nacional quede bajo el mando de la Secretaría de la Defensa.

“Nos parece preocupante la subordinación con la que pretenden aprobar mañana la reforma para transitar la Guardia Nacional a la Sedena. Se dedican a aplaudir y a cumplir órdenes”, remarcó la legisladora.

Por el PRD, el diputado Luis Cházaro señaló que el rumbo de México “no es el correcto”, sobre todo en materia de seguridad en la que, dijo, la estrategia no está funcionando.

Ofreció diálogo con el fin de construir los acuerdos que garanticen que al país le vaya me-

yor, pero dejó claro que el perredismo mantendrá la defensa de la Constitución cuando busquen trampearla o violentarla.

Reprochó asimismo la tardanza en la llegada del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, al recinto: “es una falta de respeto iniciar dos horas tarde y tomarse todo el tiempo hasta llegar a tribuna”.

ASÍ LO DIO



“Es momento de hacer un alto; abracemos a las víctimas y no a los delincuentes, digamos no a la Guardia Nacional. No les gusta oírlo, pero le han fallado a México”.

Julen Rementería
Coordinador del PAN en el Senado



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO	10	02/09/2022	LEGISLATIVO



El funcionario federal y el presidente de la Cámara de Diputados. ARACELI LÓPEZ